

Kontakt Dr. Lorenz Pitum
Telefon +49 89 278287-32
E-Mail lorenz.pitum@vdma.org
Datum 14.06.2024

Bayern

Bayrische Regierungserklärung Zügige Umsetzung ist gefragt

München, 14. Juni 2024 – Die bayerische Staatsregierung hat ihr Modernisierungs- und Beschleunigungsprogramm Bayern 2030 vorgestellt. Dazu sagt Bertram Kawlath, Vorsitzender des VDMA Bayern:

- „Der VDMA Bayern macht sich in Gesprächen mit der bayerischen Politik seit Langem dafür stark, die unverhältnismäßige Belastung unserer Unternehmen durch ausufernde Bürokratie zu bändigen. Es ist daher sehr zu begrüßen, dass Ministerpräsident Söder den Rufen aus der Industrie nun nachkommen will.“
- „Laut Regierungserklärung sollen 10 Prozent aller Verwaltungsvorschriften abgebaut werden und für jedes neue Gesetz zwei alte entfallen. Zudem werden neue Gesetze nur noch auf Bewährung erlassen. Das sind sinnvolle Schritte, jetzt ist zügige Umsetzung gefragt.“
- „Die angekündigten Vereinfachungen im Baurecht müssen in jedem Fall auch für kommerzielle Gebäude gelten. Zurzeit dauern Genehmigungsverfahren für Neubauten durchschnittlich drei bis fünf Jahre. Künftig muss das deutlich schneller gehen.“
- „Es bleibt zu hoffen, dass die geplante einheitliche Digitalisierung des Staates nicht im Sande verläuft. Unsere Behörden befinden sich verglichen mit dem Ausland deutlich im Rückstand bei der Digitalisierung. Ob die versprochenen 15 Millionen Euro Unterstützung für die Kommunen ausreichend sind, darf bezweifelt werden. Hier sollte die Staatsregierung noch nachlegen.“

VDMA e.V.
Präsident:
Karl Haeusgen
Hauptgeschäftsführer:
Thilo Brodtmann

Bayern
Vorsitzender:
Bertram Kawlath
Geschäftsführer:
Elgar Straub

Denninger Str. 84
D-81925 München
Telefon +49 89 27 82 87-0
E-Mail bayern@vdma.org
Internet www.bayern.vdma.org

- „Bayern braucht mehr saubere und zuverlässige Energie. Das Bekenntnis zum Ausbau der Erneuerbaren ist erfreulich. Oftmals scheitert aber der Überlandtransport dringend benötigter Windkraftanlagen an viel zu komplizierten und teuren Antragsverfahren für Schwertransporte. Da muss noch unbedingt nachgebessert werden.“

Ein Foto von Bertram Kawlath, Vorsitzender VDMA Bayern, finden Sie [hier](#).

Der VDMA Bayern vertritt mehr als 500 Unternehmen des mittelständisch geprägten Maschinen- und Anlagenbaus. Mit 228.188 Erwerbstätigen im Inland und einem Umsatz von 64,5 Milliarden Euro (2023) ist der Maschinenbau einer der führenden Industriezweige insgesamt.